
uno santa fe   |      |  Semana del 22 al 28 de febrero de 2023    |   1

la CIuDaD

(Sigue en página 2)

     

     

     

La especialista profundiza 
en las implicancias del 
término sustentabilidad y 
aporta pautas. Página 4

El extécnico de Gimnasia de La 
Plata será el sucesor de Marcelo 
Saralegui y debutaría ante 
Huracán el domingo. Pág. 14

Santa Fe 
Semana del 22 al  
28 de febrero de 2023

Cómo se denuncia el abuso sexual 
en Santa Fe: el camino judicial

De acuerdo a militantes y especialistas, 
el tiempo de las víctimas para hablar es 
la clave a tener en cuenta al momento de 
acompañar, escuchar y recibir denuncias. 
Ante el surgimiento de grandes cantidades 
de graves denuncias similares en distintos 
puntos de la región, UNO Santa Fe consultó 
sobre cómo es la ruta de la denuncia y qué 
deben saber posibles víctimas o sus alle-
gados ante el conocimiento de un delito.

Qué es un abuso sexual contra meno-
res de edad

Lo primero a saber es que el artículo 120 
del Código Penal define el delito de abuso 
sexual por aprovechamiento de la inma-
durez sexual de la persona, aun cuando 
se produzca con consentimiento. Esto se 
puede dar en los casos en que sea contra 
una persona menor de 16 y mayor de 13. 
En Argentina se considera que un niño 
menor de 13 años no tiene madurez o desa-
rrollo suficiente para dar consentimiento 
válido a ningún acercamiento o contacto 
con sentido sexual.

En esta línea, es en el artículo 119 que 
se detallan las figuras del abuso simple, 
el abuso agravado que eleva la pena, y ti-
pifica la violación. Al mismo tiempo estos 
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le arrebata a la 
izquierda la épica de 
la insurrección”

El analista explica en “Trump, el culto a la 
mentira y el asalto al Capitolio” (Siglo XXI), 
que la toma de enero del 2021 “es un evento 
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Un informe para saber paso a 
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El artículo 120 dEl código PEnal.  Define el delito de abuso sexual por aprovechamiento de la inmadurez sexual de la persona.
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delitos pueden verse agravados 
si se produce un grave daño a la 
salud física o mental de las vícti-
mas, si lo comete el padre, madre, 
padrastro, madrastra, abuelo, 
hermano, tutor, curador, ministro 
de algún culto, encargado de la 
educación o de la guarda, entre 
otros agravantes.

Abuso sexual simple: sucede 
cuando el niño o adolescente es 
sometido a contactos sexuales, 
manoseos o tocamientos en zo-
nas íntimas con fines sexuales. 
El contacto sexual se produce en 
situaciones en las que el consenti-
miento no es dado o no puede ser 
dado ya sea porque fue realizado 
mediante violencia, amenaza, 
abuso de poder o bien fue rea-
lizado contra un niño menor de 
13 años. En personas menores 
de 13 años, el delito se configu-
ra sin necesidad de que el niño 
haya sido sometido en contra de 
su voluntad o abusando de una 
situación de poder.

Abuso sexual gravemente ul-
trajante: el niño o adolescente 
es sometido a una situación de 
abuso sexual que se reitera en 
el tiempo, o que por sus circuns-
tancias específicas, el tiempo, 
modo, lugar, medio empleado en-
tre otros factores especialmente 
humillantes o denigrantes para 
la víctima, resulta especialmente 
grave. Son ejemplos de estos casos 
los actos sexuales realizados en 
público, ante la propia familia, 
con el empleo de objetos o ins-
trumentos mecánicos.

Abuso sexual agravado por el 
acceso carnal: cuando se produce 
un abuso sexual con penetración 
por cualquier vía, sea vaginal, 
anal o bucal.

Dónde denunciar penalmen-
te el abuso sexual

En la provincia de Santa Fe existe 
la oficina de Trata de Personas y 
Violencias de Género de la Agencia 
de Investigación Criminal, cuya 
jefa es Analía Noval, y trabaja en 
conjunto con la Unidad Fiscal de 
Violencia de Género, Familiar y 
Sexual del Ministerio Público de 
la Acusación. Además articula 
con el Juzgado de Familia y de 
Menores; la Subsecretaría de la 
Niñez; como así también con mé-
dicos, psicólogos e instituciones 
que trabajan esta temática.

Durante una entrevista de UNO 
con Noval que fue realizada en 
2021, la directora explicó que la 
Agencia cuenta con cinco regio-
nes: en la capital de Santa Fe, 
Rosario, Venado Tuerto, Rafaela 
y Reconquista. Además de inves-
tigar delitos como trata de perso-
nas, cuentan con 30 Comisarías 
de la Mujer a nivel provincial. 
“Investigamos delitos de abuso 
sexual en todas sus tipificacio-
nes cualquiera sea la edad de las 
víctimas, cualquiera sea la edad 
de los imputados y trabaja vio-
lencia de género o los delitos de 
lesiones, amenazas o cualquier 
delitos establecido en el Código 
Penal que se den en el contex-
to de violencia de género y los 
delitos de violencia familiar”, 

(Viene de página 1)

vIolenCIa sobre nIños y nIñas 

asevera Noval.
Al ser consultada sobre cómo 

trabajan ante hechos de abusos 
sexual específicamente, Noval 
detalló: “Tomamos intervención 
por una denuncia formal, por una 
denuncia anónima o por una de-
nuncia que se hace en Fiscalía 
o en el Centros Territoriales de 
Denuncia (CTD) que son los luga-
res donde pueden ir a denunciar. 
Nos da conocimiento cada fiscal 
y ahí empezamos con la investi-
gación. Trabajamos en relación 
a la víctima, la contención, la 
asistencia al examen médico, to-
mamos entrevistas y seguimos las 
directrices del fiscal. En ciertas 
regiones como en la ciudad de 
Santa Fe seguimos los lineamien-
tos de Alejandra Del Río Ayala y 
su equipo de trabajo. Trabajamos 
también con la parte del impu-
tado: procedemos a la detención 
del imputado siempre y cuando 
la fiscal lo decida”.

En la ciudad de Santa Fe, los 
lugares de denuncia son los si-
guientes: 

Centros Territoriales de 
denuncia Santa Fe

Las Heras 2883 – (0342) 4559785

Av. Aristóbulo del Valle 7404 – 
(0342) 4833446

Av. Tte Loza y Mansilla (Barrio 
Yapeyú) – (0342) 4894546

Comisaría de la Mujer

Lisandro de la Torre 2665 Tel: 
(0342) 4835281

Para realizar una denuncia pe-
nal, el Ministerio Público de la 
Acusación recibe denuncias on 
line a través de su web: mpa.san-
tafe.gov.ar. La sede de la Unidad 
Fiscal de Violencia de Género, 
Familiar y Sexual (Gefas) de la 
Fiscalía Regional 1 queda en 3 
de Febrero 3168.

Para casos de riesgo funciona 
el sistema de emergencias del 
Ministerio de Seguridad, 911.

Quién puede y quién debe 
denunciar un abuso sexual

En diálogo con UNO, la abogada 
Agostina Taboada, especialista 
en casos vinculados a violencia 
de género y violencia sexual ex-
plica: “Profesionales de la salud, 
educadores, profesores deportivos, 
por ejemplo, personas que están 
a cargo de menores de edad que 
tengan conocimiento de un abuso 
sexual tienen que denunciar, es 
su responsabilidad y así lo dice la 
ley. Con esa aclaración, tutores 
legales, mamá, papá, tíos, tías, 
primos, primas, abuelas, cualquie-
ra que sepa de un abuso puede 
denunciarlo. También lo puede 
denunciar la propia víctima. Se ha 
avanzado con las víctimas menores 
de edad en ese sentido, porque se 
reconoce la autonomía progresiva. 
Conozco el caso de una niña que 
vivía a la vuelta de la comisaría, 
y fue e hizo la denuncia que se la 

tomaron, como debe ocurrir. En 
eso se ha evolucionado”.

En este sentido se destaca la 
Ley 27.455 que modificó el artículo 
72 del Código Penal y se establece 
que en los marcos de menores la 
denuncia ya es de carácter pú-
blico. No es más dependiente de 
instancia privada. Es decir que 
toda persona o institución que 
toma conocimiento de delitos de 
abusos sexual de cualquier tipo 
respecto de un menor de edad 
tiene que dar conocimiento por-
que es perseguible de oficio. Ya 
no depende si el tutor, el padre, o 
el encargado quiera hacerlo o no.

En esta misma línea, Noval sos-
tiene y amplía: “Cualquier vícti-
ma de abuso sexual o de cualquier 
delito de los que trabajamos se 
quiere acercar a la comisaría de 
jurisdicción, en la comisaría del 
barrio que le queda más cerca, 
puede hacer la denuncia. Sino 
que se traslade la Comisaría de 
la Mujer y acá, específicamente 
trata de personas. Además to-
mamos denuncias telefónicas 
anónimas. No es necesario que 
den la identidad”.

“Trabajamos de oficio, le damos 
conocimiento al fiscal que nos 
dice las directivas que tenemos 
que seguir y en cuanto a abuso 
sexual puede ser la mamá, puede 
ser el papá una tía una abuela 
un hermano cualquier persona 
dentro del entorno familiar o 
una amiga que sepa del delito 
y tomamos la denuncia, no ne-
cesariamente tiene que ser un 
tutor legal”, agregó la directora.

Paso a paso: cómo se 
hace una denuncia 
por abuso sexual
Lo primero a saber es que en el 
país se encuentra vigente la Ley 
Nº 27.206, de respeto a los tiempos 
de las víctimas de delitos contra la 
integridad sexual que fue sancio-
nada en noviembre de 2015 y mo-
dificó el art. 67º del Código Penal. 
Junto con la Ley 26.705, ya no hay 
prescripción para que las perso-
nas que fueron víctimas de delitos 
sexuales cuando eran menores de 

Justicia. Los niños y adolescentes, cuando adquieren la mayoría de 
edad, pueden denunciar el delito sexual del que fueron víctimas sin 
importar el tiempo. 

edad puedan acceder a la Justicia. 
Los niños y adolescentes, cuando 
adquieren la mayoría de edad, pue-
den denunciar el delito sexual del 
que fueron víctimas sin importar 
el tiempo transcurrido desde que 
fue cometido el hecho.

UNO le consultó a Noval sobre 
lo que sucede en una comisaría 
cuando una víctima, o quien tenga 
conocimiento del delito, se acerca 

para denunciar.
—Para alguien que se acerca a 

una comisaría ¿cómo es el paso a 
paso? Para que la persona que vaya 
a denunciar sea quien sea, sepa con 
qué se va a encontrar.

—Cuando viene una víctima de 
abuso sexual a la Comisaría de la 
Mujer es atendido por personal fe-
menino. Esta persona dice que tuvo 
un problema que quiere denunciar 
un abuso y ya se dedica una sola 
persona con ella. Respetamos los 
tiempos de la víctima. Si habla des-
pacio, puede pasar que tenga cierta 
confusión en los días o en horario 
de los hechos, es todo normal. Se le 
toma la denuncia, se le explica los 
pasos a seguir, que va a ser exami-
nada por un médico, que le van a 
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consultar al fiscal las diligencias 
que tenemos que hacer y después 
si necesita un tipo de contención le 
damos intervención al área que te 
mencioné anteriormente.

“Se crea un ambiente lo más ame-
no, se trata de tener un poco más 
de empatía y siempre respetando 
los momentos que tiene la víctima 
para hablar. A lo mejor la víctima, 
por ejemplo de abuso sexual, puede 
estar mucho tiempo en silencio y 
respetamos sus tiempos hasta que 
ella entra en confianza y decide 
contar lo que le pasó”.

“Las leyes cambiaron, antes el 
delito de abuso sexual prescribía. 
Ahora tiene un tiempo. Es que 
también hay otros organismos, 
que están abriendo un poco más la 
mente y brindan la posibilidad de 
optar, qué hacer o dejar de hacer. 
Las organizaciones no guberna-
mentales que están para el apoyo y 
la contención de la víctima, son las 
que primero toman conocimiento 
del hecho por las cercanía y ellas 
las van guiando y respetan la de-
cisión si quiere denunciar o no. 
Y ahí interviene la policía, ahí la 
judicializan y venimos nosotros”.

—Una vez que le tomaron la 
declaración ¿cómo sigue?

—Le damos conocimiento al fis-
cal y el fiscal dice hagan tal o cual 
cosa. Ahí nosotros empezamos la 
investigación con las directivas 
de la Fiscalía.

—Esto es lo que sucede en-
tonces en la Comisaría de la 
Mujer, pero qué pasa si van 
a una comisaría común, por 
ejemplo, en pueblos o ciuda-
des pequeñas que a lo mejor 
no tienen tan cerca una Comi-
saría de la Mujer.

—Acá en Santa Fe está bastan-
te aceitado desde que quedó co-
mo jefa Alejandra Del Río Ayala 
en la Fiscalía de delitos sexuales. 
Cuando entra en la comisaría de 
jurisdicción un hecho de abuso 
sexual inmediatamente se deriva 
a la Comisaría de la Mujer. No le 
preguntan nada a la víctima. Si 
dice que fue víctima de abuso la 
trasladan inmediatamente para 
que vengan a radicar la denuncia 
acá. No le preguntan detalles, nada, 
para no revictimizarlas obviamen-
te. Entonces la traen acá, nosotros 
empezamos de cero con ella.
Desde la Agencia describen a UNO 
que el mayor caudal de denuncias 
por abusos sexuales proviene de las 
ciudades de Santa Fe y Rosario. A 
nivel provincial, cuentan con un 
promedio de 12 detenciones por 
semana a partir de denuncias de 
abusos sexuales. En cuanto a las 
víctimas, Noval describió: “Vemos 
muchos menores y dentro del con-
texto familiar, del entorno”.

Al mismo tiempo aseguró que 
en las comisarías especializadas 
notaron un incremento de hechos 
durante la pandemia. “El grooming 
y los abusos sexuales se incremen-
taron muchísimo. Años anteriores, 
sí, había abusos sexuales, pero yo 
creo que ahora la gente se anima a 
denunciar más. Siente que está un 

poco más respaldada y tiene adonde 
a ir a pedir ayuda”, analizó Noval.

—¿Por qué o para qué sirve 
denunciar? Porque durante 
mucho tiempo hubo reclamos 
sociales sobre el accionar 
policial.

—Dentro de los años que estoy 
trabajando este tipo de delitos, an-
tes de la reforma del Código no-

sotros tomamos una denuncia de 
abuso sexual y hacíamos todo lo 
que se refiere a la parte penal con el 
sistema anterior pero había como 
un bache bastante pronunciado 
para nosotros, como empleadas 
policiales. Decíamos, hizo la de-
nuncia, la hice ver por el médico, 
la contuve, la asistí, la escuché, la 
respeté, tuvo una escucha activa 
tratamos de hacer todo para que 
la víctima se sienta tranquila y 

pueda hablar. Después del cambio 
del Código Procesal que ahora es 
un sistema acusatorio nosotros 
tenemos otras herramientas que 
nos sirven muchísimo y que son 
las intervenciones de los equipos 
locales con los grupos interdisci-
plinarios.

“Ellas hacen un trabajo funda-
mental. No es que yo le tomo la 
denuncia, la comunico y hacemos 
la parte penal. No, ahora yo sé que 

la víctima tiene una contención, 
tiene a alguien con quien hablar, 
tienen alguien a quien acudir y 
que pueda ser escuchada saliendo 
de la faz policial. Acá en Santa Fe 
siempre hubo muchísimos abusos 
sexuales, pero ahora creo que tenés 
otras puertas, creo que hay otros 
organismos gubernamentales y no 
gubernamentales que están para 
la lucha y para la defensa de los 
derechos de las víctimas”.
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Claves para una educación sostenible exitosa

opInIón 

pasando en mi territorio, cuáles 
son las interacciones relevantes 
entre personas y otros factores 
para empezar a resolverlo y, so-
bre todo, generar pertenencia y 
compromiso. Muchas personas 
comprometidas, pensando de 
manera local y actuando local-
mente, generan un gran impacto 
a nivel global.

Otro consejo útil es tener en 
cuenta la transversalidad en las 
problemáticas socio-ambientales. 
No aislar nuestras propuestas y 
proyectos de educación al tema 
central. Intentar conectarlo con 
el resto de las temáticas y activi-
dades que vamos tocando.

Por ejemplo, si hablamos de 
mariposas, podemos abordar el 
tema desde la observación de 
su desarrollo, y hacer una in-
troducción a los conceptos de 
polinización y polinizadores. Pero 
también podemos estudiar los 
ecosistemas que habitan, con-
siderando que son indicadores 
de salud de estos ecosistemas. 
A través de las mariposas pode-
mos conocer lugares, especies de 

de la salud, democracia partici-
pativa, respeto por la diversidad 
cultural, entre otros temas re-
levantes. Por eso muchas veces 
nos es difícil entender por dónde 
empezar a la hora de enseñar 
sobre estos temas.

Una frase que hemos escuchado 
repetidas veces en torno a esta 
temática es: “Pensá global, actuá 
local”. Sin embargo, esto puede 
no ser la mejor ideal. Cuando es-
cuchamos o leemos sobre proble-
mas globales, como el cambio 
climático o la desertificación, 
podemos abrumarnos antes de lle-
gar a tomar riendas en el asunto. 
Jane Goodall, etóloga inglesa y 
activista ambiental, nos propone 
otra mirada desde su programa 
educativo Roots & Shoots, pensar 
local y actuar local.

Observar es el primer paso. 
¿Qué está pasando en el lugar 
donde habito?, ¿cuáles son los 
impactos en el ambiente y la 
sociedad?, ¿cuáles son las ne-
cesidades?, ¿cuál puede ser mi 
ámbito de influencia? Se trata 
de entender realmente qué está 

La especialista 
profundiza en las 
implicancias del término 
sustentabilidad, y aporta 
pautas para su abordaje 
pedagógico.

La educación para la sustenta-
bilidad no es algo puntual, sino 
un proceso permanente, dirigido 
a todos los sectores de la socie-
dad, en el que las personas toman 
conciencia sobre las problemáti-
cas de su entorno, adquieren los 
conocimientos relativos a esas 
problemáticas, y desarrollan los 
valores, las competencias, la expe-
riencia y la voluntad necesarias 
para hacerlos pasar a la acción.

A su vez, sustentabilidad es 
un término muy amplio. Implica 
un desarrollo con justicia so-
cial, distribución de la riqueza, 
preservación de la naturaleza, 
igualdad de género, protección 

plantas y animales asociadas y 
hasta costumbres y culturas. 
También podemos ir más a fondo 
y considerar que son seres vivos 
con millones de años de evolu-
ción, siendo un valor biológico y 
cultural enorme. O ligar temas 
más grandes, como el cambio 
climático, ya que hoy sabemos 
que el aumento promedio de la 
temperatura global modifica los 
ciclos reproductivos, sus hábitos 
y hasta reestructura los lugares 
en donde las mariposas pueden 
vivir. A no quedarse en lo obvio.

Siguiendo en línea con la trans-
versalidad, asociar lo que enseña-
mos a nuestras vidas cotidianas 
es una gran idea para mostrar 
la interdependencia humano-na-
turaleza. Las problemáticas am-
bientales siempre están ligadas 
a problemas sociales, culturales 
y económicos. Cuando hablamos 
de sustentabilidad, hablamos de 
triple impacto. Somos uno, somos 
un sistema, somos naturaleza.

La coherencia entre lo que de-
cimos y lo que hacemos es cla-
ve. Si enseñamos sobre las 3 R 

(reducir, reutilizar y reciclar) y 
hacemos hincapié en que reducir 
es importante, después no debe-
ríamos derrochar materiales en 
otras actividades, simplemente 
porque estamos hablando de otra 
cosa. Si vemos al residuo como 
recurso hoy, también lo hacemos 
mañana. Y si no podemos hacer-
lo, tendríamos que tener algún 
argumento o explicación al res-
pecto, no restarle importancia.

El storytelling es una herramien-
ta clave. A través de las historias 
podemos enseñar valores, conoci-
mientos duros y hacer un llamado 
a la acción. Nuestras palabras y 
nuestras historias son poderosas, 
porque construyen realidad.

Muchos temas de sustentabili-
dad emergentes son demasiado 
nuevos y algunas veces complejos, 
entonces solemos reducir su abor-
daje a una explicación superficial 
o actividad sin impacto alguno. Es 
importantísimo hacer el esfuerzo 
de entender estas problemáticas 
para saber dónde estamos para-
dos, a dónde queremos llegar y 
qué historias queremos contar.
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Ana Clara Pérez Cotten

cita a Foucault en la que él 
se pregunta qué es la ac-
tualidad. ¿Por qué decidió 
abordar la toma del Capi-
tolio? ¿Qué dice de nuestro 
presente? 

-Ignacio Ramonet: La frase 
de Foucault pone marco al li-
bro, bajo la idea de que es una 
contribución modesta a enten-

ENTREVISTA

Ramonet: “La derecha convoca a las masas 
y le arrebata a la izquierda la épica de la 
insurrección”
El analista, conocedor de la geopolítica latinoamericana, explica en “La era de la conspiración. Trump, el culto a la mentira y el asalto al 
Capitolio” (Siglo XXI), que la toma de enero del 2021 “es un evento clave para el porvenir de la democracia.

der nuestro presente. Creo que 
el asalto al Capitolio es una de 
las piezas que nos permiten en-
tender la actualidad: qué es la 
extrema derecha, cuáles son los 
desafíos de la democracia, cuáles 
son los sufrimientos de una clase 
media que elige pertenecer a la 
ultraderecha y qué enfermedad 
está teniendo la comunicación 
con la verdad alternativa y la 
desinformación fogoneada por 
las redes sociales. Todo esto es 

Pocos días después de que el 
periodista, semiólogo y sociólo-
go Ignacio Ramonet publicara 
“La era de la conspiración”, en 
el que sostiene que la toma del 
Capitolio en Estados Unidos fue 
un hecho fundante que permite 
entender el clima de época y el 
devenir de la historia, los segui-
dores de Jair Bolsonaro asalta-
ron las sedes de los tres poderes 
en Brasilia, algo que confirma 
la hipótesis y, además, la com-
plejiza: la derecha instrumenta 
golpes de Estado con nuevas 
estrategias y amparada en la 
frustración social la forma en la 
que la información se desvirtúa 
en las redes sociales y el accio-
nar de líderes inescrupulosos.

Español, formado en Europa y 
conocedor de la geopolítica lati-
noamericana, Ramonet explica 
en “La era de la conspiración. 
Trump, el culto a la mentira y el 
asalto al Capitolio” (Siglo XXI), 
que la toma de enero del 2021 “es 
un evento clave para el porvenir 
de la democracia, no solo en Esta-
dos Unidos”. Lo califica como el 
“testimonio más impresionante 
de lo enfermo que está el sistema 
democrático”. El analista va más 
allá de los hechos históricos y se 
propone entender a los atacantes. 
Explica entonces cómo buena 
parte de la clase trabajadora y 
media blanca norteamericana 
votó a Trump en contra de los 
intereses de su clase por motivos 
identitarios y que, al sentirse 
defraudados, optaron por abra-
zar las tesis conspiracionistas. 

- El libro comienza con una 

IgnacIo Ramonet. “La nueva derecha está dispuesta a dar un golpe de otra forma: salen a la calle para 
generar caos y, así, catalizar la participación de las fuerzas armadas”. 

un fragmento de nuestro presen-
te. Me interesó trabajar alrede-
dor de las mitologías: sobre qué 
ideas se sedimenta la derecha. Y 
bueno, desde el principio quise 
dejar en claro que el asalto al 
Capitolio no es un hecho más de 
la Historia: esto se va a repetir. 

- “La era del conspiracionis-
mo” recién estaba llegando 
a las librerías cuando se 

cumplió la tesis y el hecho 
se repitió con la toma al 
Planalto en Brasil.

- En Brasil, previo a la asun-
ción de Lula, había preocupa-
ción: Bolsonaro no daba con-
fianza, nunca reconoció explíci-
tamente su derrota, se encerró 
en un silencio irritado de mal 
perdedor, no hizo declaraciones 
para evitar que sus partidarios 
se agolparan en las calles y, por 
último, esa huida a Florida (Es-
tados Unidos) en la víspera de la 
toma de mando de Lula como se 
debe hacer en una democracia 
da cuenta de su rol. Entonces, 
uno podría pensar que los par-
tidarios de Bolsonaro podían 
intentar algo. No imaginé que 
iba a ser una copia y además, 
prácticamente en la víspera del 
aniversario de la toma del Ca-
pitolio que fue el 6 de enero de 
2021. Hay una gran responsa-
bilidad de las autoridades en-
cargadas de mantener el orden 
porque todo en la atmósfera in-
dicaba que algo así iba a pasar. 

- También hay una suerte 
de coincidencia en cierto 
“laissez faire” en el lideraz-
go: ni Trump ni Bolsonaro 
encabezaron las tomas, 
algo que hubiera sido más 
cercano al modelo de golpe 
de estado tradicional. 

- Bueno, acá hay que matizar 
la cuestión. Trump provoca la 
concentración inicial. Normal-
mente, en ese día en Washing-
ton es feriado porque hay un 
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ENTREVISTA

“Nuevos dueños. “Hoy podemos decir que Google, Amazon, 
Facebook, Apple (conocidas como GAFA) dominan el mundo de la 
comunicación”, afirmó.   

“Hoy nos vigila Google mucho 
más que el Estado”
El periodista Ignacio Ramonet ase-
gura que la pandemia intensificó 
“la manipulación generalizada, 
el imperio de la vigilancia” que 
está hoy en manos de las grandes 
plataformas informáticas conoci-
das como GAFA (Google, Amazon, 
Facebook y Apple) y sostiene que 
si bien internet generó una “demo-
cratización de la comunicación” 
las sociedades deben plantearse 
cómo resistir la dominación de es-
tas corporaciones “que saben más 
sobre nosotros que los Estados”.

- ¿Cree que los medios pueden 
seguir lidiando hoy entre los 
poderes y la gente?

- Ignacio Ramonet: Creo que en 
cada época la tecnología comuni-
cacional ha determinado la organi-
zación de la sociedad. Finalmente 
el ser humano es un ser gregario, 
que vive en sociedad, que vive en 
grupo y, por consiguiente, a lo largo 
de la historia cada vez que el grupo 
dominante ha tenido una forma 
diferente de comunicar, el grupo 
ha cambiado. Cuando apareció in-
ternet todos pensamos -como espe-
cialistas de la comunicación- que 
internet permitía liberarnos de la 
dominación de los grandes medios. 
En el momento en que aparece, a 
finales de los años 80, la televisión 
predominaba sobre el resto de los 
medios: la prensa escrita, la radio, el 
cine, la fotografía. Al mismo tiempo 
que los grupos multimedia empe-
zaban a fusionarse para tratar de 
dominar.

- ¿Internet aparecía en ese 
momento como la respuesta 
democratizadora a un proceso 
de concentración mediática y 
a la necesidad de diversificar 
las voces y ampliar las repre-
sentaciones ciudadanas?

- I.R.: Cuando aparece internet 
pensábamos que ante la posibili-
dad de circular desde el punto de 
vista planetario, ya no habría dis-
tancias comunicacionales: alguien 
en Europa podía leer un periódico 

mexicano, alguien en México podía 
leer un periódico indio. Esa especie 
de planetarización de la comuni-
cación hizo que pensáramos que 
podíamos liberarnos de los grupos 
mediáticos dominantes en cada 
uno de nuestros países. Y de hecho 
fue lo que ocurrió: se produjo una 
democratización de la comunica-
ción. Y es lo que estamos hacien-
do ahora, no nos cuesta nada, es 
gratuito. Es la democratización de 
la comunicación. Ahora, ¿esto ha 
resuelto el problema de nuestra 
autonomía intelectual, de nuestra 
autonomía cultural, de la manipula-
ción eventual de la comunicación? 
No, obviamente no.

Cuando los seres humanos en-
cuentran la solución a un proble-
ma, esa solución es otro problema. 
Entonces siempre los habrá. La 
dificultad consiste en identificar 
el problema y ahora ver cuál es 
la solución a este nuevo proble-
ma. Nosotros aspirábamos a la 
democratización de la comuni-
cación para no depender de tal 
o cual medio. Zoom por ejemplo 
no existía antes de la pandemia. 
Uno de los efectos de la pandemia 
es la expansión brutal en bolsa de 
Zoom, que se ha transformado en 
una empresa millonaria y hoy ha 
sustituido a Skype, por ejemplo, 
o a otras herramientas que per-
mitían este tipo de cosas con más 
protocolos tecnológicos. Hoy po-
demos decir que Google, Amazon, 
Facebook, Apple (conocidas como 
GAFA) dominan el mundo de la 
comunicación. Hemos salido de la 
dominación de unos grupos para 

estar en manos de otros grupos, 
menos numerosos y globales. Y, 
además, tienen toda la informa-
ción sobre nosotros. Por consi-
guiente, hoy el mundo que plan-
tea Orwell en “1984” es posible. 

-Y, paradójicamente, pare-
cemos someternos volunta-
riamente a este control o al 
menos lo naturalizamos...

- Es la manipulación generali-
zada, el imperio de la vigilancia. 
Durante la pandemia cuando to-
dos estábamos confinados, hubo 
una crisis de producción y una 
crisis de consumo. Las fábricas 
no producían y los ciudadanos no 
consumían. Pero lo que se hizo, 
más que antes, fue consagrarse a 
las pantallas, consumir pantallas. 
Ya sea suscribiéndose a Netflix, 
descubriendo TikTok, comunicán-
dose a través de Zoom y de todas 
las redes existentes. Por consi-
guiente, mientras en la bolsa se 
caían los gigantes aeronáuticos 
o de hotelería y las automotrices, 
subían las acciones de las empre-
sas que las personas encerradas 
en sus casas utilizaban. Tenemos 
que lidiar con esta situación y 
plantearnos cómo resistir a la do-
minación de estos cuatro enormes 
gigantes. Esta es la tarea de hoy. 
Ellos saben más sobre nosotros 
que los Estados. Orwell en “1984” 
estaba denunciando el régimen 
estalinista, un régimen político-
estatal, pero hoy nos vigila Google 
mucho más que el Estado.

procedimiento administrativo 
en el que el Congreso certifica 
el resultado electoral, algo que 
nunca generó un problema en 
toda la historia norteamerica-
na. Pero Trump convoca a sus 
manifestantes y dice “eso será 
salvaje”; ahí hay responsabili-
dad clara. Asaltos anteriores 
en Berlín y en Roma que fueron 
matriciales, no tuvieron ese tipo 
de dirección. Y Bolsonaro, al 
menos públicamente, no lo hizo 
aunque seguramente sus exfun-
cionarios y seguidores estaban 
detrás del asalto. Lo nuevo acá 
es que un expresidente tenga esa 
actitud de pésimo perdedor y 
desarrolle sostenidas tesis cons-
piracionista, sobre todo en un 
país como Estados Unidos donde 
más allá de las críticas que se 
le puedan hacer al sistema hay 
una vasta experiencia en conteo 
de votos y en organizar eleccio-
nes. No habíamos visto jamás 
semejante mala fe y esto es in-
augural en muchos aspectos. 

- En el libro das cuenta de 
una “sobrecarga de infor-
mación” y de un “sistema 
desinformativo” ¿Cómo 
informarse hoy? ¿Cómo 
garantizar el derecho a la 
información? 

- Informarse siempre ha sido 
difícil. O los medios pertenecen 
al sector privado y monopoliza-
do o el Estado domina el flujo 
de la información. Además, el 
acceso a la información cuesta 
dinero, hay que consagrarle 
tiempo y hay que tener una 
cultura para acceder. Con la 
llegada de internet, se logró la 
democratización de la informa-
ción: todo pasó a ser gratuito y 
accesible. Y pensamos que con 
disciplina para buscar distintas 
fuentes era suficiente. Pero el 
surgimiento de las redes, que 
hoy son el primer informador, 
modificó todo. En las redes, se 
vuelve muy relevante que quien 
nos comparte la información es 
un amigo o un conocido y ade-
más los datos quedan mezclados 
con sentimientos, afinidades y 
cuestiones relacionales. Algo 
como la objetividad queda to-
talmente diluido. Las teorías 
del complot y la conspiración 

tienen en las redes un sedi-
mento ideal para propagarse. 
Mi sentimiento, mi psicología, 
definen cómo me informo. Creo 
en lo que creen mis amigos, en 
un comportamiento tribal.

- Dedicás un largo aparta-
do del libro a analizar la 
generalización de la pres-
cripción de Prozac y tam-
bién la crisis de los adictos 
a los opioides. ¿Por qué te 
pareció relevante darle tan-
ta importancia a la salud 
mental y a esta dimensión 
subjetiva para entender la 
toma del Capitolio?

- ¿Qué tenían estas personas en 
la cabeza? ¿A qué categoría so-
cial pertenecen? La dimensión 
subjetiva de la crisis de las clases 
medias, algo universal y que fue 
provocada por el neoliberalismo en 
los últimos 40 años, ha generado 
el derrumbe de una parte de estos 
sectores. En Estados Unidos, es 
esencialmente blanca. Y ante la 
crisis del neoliberalismo, la dere-
cha no ofrece una lectura de clase 
sino una lectura identitaria. Se les 
dice que están amenazados por 
los extranjeros. Ha tenido mucho 
arraigo y encontró argumentos 
de tipo mágico como la teoría de 
la conspiración.

- Citás el trabajo de Pablo 
Stefanoni en “La rebel-
día se volvió de derecha”. 
¿Comparte esa mirada? ¿La 
izquierda abandonó las 
utopías?

- No creo que la izquierda las haya 
abandonado y se sigue movilizando 
cuando es necesario, lo que creo es 
que ahora la derecha saca la masas 
a la calle y le arrebata a la izquierda 
la épica de la insurrección. Claro 
que hay antecedentes: la derecha 
contra Chávez ha logrado sacar 
multitudes en contra de Chávez. 
Pero la nueva derecha está dispues-
ta a dar un golpe de otra forma: 
salen a la calle para generar caos 
y, así, catalizar la participación de 
las fuerzas armadas, en una suerte 
de convocatoria.
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Pullaro sobre la inseguridad en Santa 
Fe: “Se puede salir de esta tremenda 
crisis”

El precandidato a 
gobernador de Juntos por 
el Cambio, Maximiliano 
Pullaro, trazó un 
diagnóstico sobre la crisis 
de inseguridad que vive 
la provincia y estableció 
los lineamientos de una 
futura gestión.

La iniciativa fue 
presentada por el 
legislador radical 
Sergio “Checho” 
Basile y responde a 
la gran cantidad de 
inconvenientes que 
tuvieron los usuarios 
para poder utilizar el 
beneficio.

El espacio inaugurado 
por la Municipalidad 
de Sauce Viejo está 
ubicado en la plaza 
General Belgrano del 
barrio Nueva Detroit, en 
homenaje al vecino Raúl 
Eberhardt. 

capacitación continua durante 
toda su carrera, en las escuelas 
de especialidades, superior y de 
investigaciones que fueron crea-
das durante nuestra gestión”, 
recordó.

Sobre la continuidad en el ac-
cionar delictivo de los principales 
líderes de las bandas narco, a pesar 
de que se encuentran detenidos 
en las cárceles santafesinas, Pu-
llaro se mostró enfático sobre el 
regreso al sistema de detenidos 
de alto perfil. “En su momento, 
después de insistir y trabajar mu-
cho con la justicia logramos la 
apertura de pabellones especiales 
y un sistema más estricto para los 
detenidos más peligrosos” dijo, y 
agregó: “hoy ordenan robos, ex-
torsiones y asesinatos desde sus 
propias celdas, por eso tenemos 
que regresar en forma urgente 
a los pabellones de detenidos de 
alto perfil”.

“Estamos a tiempo de llevar ade-
lante un plan de seguridad que nos 
permita tener progresivamente 
mayores niveles de seguridad” ase-
guró Pullaro, y enumeró una serie 
de acciones concretas: “En primer 
lugar coordinar con el gobierno 
nacional un comando operativo 
conjunto con las fuerzas federales 
para bajar los índices de violencia 
de Rosario, también llevar ade-
lante los procesos de reforma de 
la Policía de Santa Fe para ganar 
eficiencia en la prevención y las 
investigaciones, y también sentar 
en la mesa a la Justicia para fre-
nar a la criminalidad organizada 
con todos los poderes del Estado”, 
concluyó Pullaro.

El legislador provincial de Juntos 
por el Cambio, Maximiliano Pu-
llaro, se expresó al respecto del 
tema que hoy más preocupa a los 
santafesinos y, particularmente 
sobre la baja presencia policial 
que preocupa sobre todo en las 
grandes ciudades, remarcó que 
“en Rosario por ejemplo necesita-
mos volver a tener entre 180 y 220 
móviles patrullando los barrios; 
y el problema no es comprar los 
vehículos porque el presupuesto 
alcanza, sino lograr equipos de 
trabajo eficientes que garanticen 
la logística para mantenerlos ope-
rativos y la conducción política 
de la fuerza para que los policías 
estén en la calle”.

En ese sentido, tras afirmar que 
“se puede salir de esta tremenda 
crisis”, el exministro aseguró que 
“un primer paso fundamental 
para reconstituir la verticalidad 
en una cadena de mando donde 
las funciones y competencias es-
tén claramente determinadas, 
es retomar la formación básica 
de tres años para que los nuevos 
policías salgan a la calle con las 
herramientas suficientes para 
cuidar a los ciudadanos y una 

Pullaró afirmó. que”se puede salir de esta tremenda crisis”

ESPACIO INSTITUCIONAL

Sauce Viejo: quedó inaugurado el Paseo “Matecocido” en 
Nueva Detroit

La municipalidad de Sauce 
Viejo dejó inaugurado el paseo 
“Matecocido” en la plaza Gene-
ral Belgrano del barrio Nueva 
Detroit en homenaje al vecino 
Raúl Eberhardt.

 El acto inaugural tuvo la pre-
sencia del intendente Mario Pa-
paleo, el secretario de Obras y 
Servicios Públicos José Luis Gal-
dón y vecinos de la zona donde se 
descubrió una placa recordatoria. 
El mencionado paseo está pen-
sado como renovación y puesta 
en valor de los espacios públicos, 
donde se construyó una vereda 
perimetral (tipo Ciclovía) de 
1,70, metros de ancho por unos 

350 metros de largo. El circuito 
cuenta con mano y contramano, 
hecha con Hormigón “H 21”, con 

Solicitan una línea telefónica para atender problemas del 
Boleto Educativo Gratuito

en la Cámara Baja para que se 
cree una línea única de atención 
telefónica gratuita, por medio 
de la cual se brinde asistencia a 
las consultas relacionadas con 
el programa “Boleto Educativo 
Gratuito (BEG)”.

Al respecto el autor de la ini-
ciativa explicó: “Estamos a po-
cos días del comienzo del año 
lectivo y ya hay más de 100 mil 
usuarios inscritos al beneficio 
en lo que va de este 2023, núme-
ro que seguramente se incre-
mentará a medida que se vayan 
inscribiendo más estudiantes, 
docentes y no docentes. Con el 
fin de mejorar la experiencia 
de las personas beneficiarias y 
resolver de manera eficiente sus 
reclamos, se propone la creación 
de una línea única de atención 

El gobierno provincial anunció 
a finales de enero que política 
pública entraba en vigencia a 
partir del 1 de febrero -un mes 
antes del inicio del ciclo lectivo 
2023- para “acompañar también 
a quienes deben rendir mate-
rias previas o exámenes fina-
les”. Transcurrida la primera 
quincena del mes, aún existen 
beneficiarios y beneficiarias del 
programa que no han resuelto 
sus inconvenientes o no han 
encontrado un canal de comu-
nicación propicio para evacuar 
sus interrogantes.

Según testimonios de usuarios, 
los problemas están relacionados 
a los medios de comunicación que 
existen para solucionar inconve-
nientes con el beneficio. En este 
sentido, advirtieron que “la apli-
cación móvil deja de funcionar 
o demora en el procesamiento 
de tareas”; “hay saturación de 
la página web”; y “demora en la 
activación del beneficio”, entre 
otros reclamos.

Al advertir esta situación el 
Diputado radical Sergio “Che-
cho” Basile, presentó un pedido 

checho basile:. “Los problemas están relacionados a los medios de 
comunicación que existen para solucionar inconvenientes”

el esPacio. Está ubicado en el barrio Nueva Detroit, en homenaje al 
vecino Raúl Eberhardt

gratuita que solamente canalice 
las consultas y demandas de los 
usuarios y usuarias del BEG”.

“Esta propuesta responde a 
la necesidad de agilizar la reso-
lución de inconvenientes para 
sus usuarios, son ellos y ellas los 
que están intentando acceder al 
beneficio desde principio de mes, 
como lo estipuló el gobierno, y en 
algunos casos no pueden hacerlo. 
Si bien existe el Centro Único de 
Contacto de la provincia, allí se 
aglomeran los llamados por todo 
tipo de reclamos y la espera en 
línea puede ser demasiada ex-
tensa. Lo mismo que si se utiliza 
el correo electrónico oficial del 
beneficio, la respuesta puede de-
morar días cuando la necesidad 
de los usuarios es inmediata” 
finalizó Basile.

la característica que los m³ del 
hormigón son fruto del trabajo 
conjunto con empresas locales.
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La Municipalidad de Santo Tomé continúa con los 
operativos de limpieza de terrenos baldíos

Luego de notificar a sus propie-
tarios, los equipos municipales 
siguen ejecutando la limpieza de 
terrenos baldíos privados en estado 
de abandono. Los dueños de esos 
lotes deberán asumir el costo de 
los trabajos.

 En el marco de la campaña Ciu-
dad Limpia, la Municipalidad de 
Santo Tomé continúa trabajando 
en la limpieza y desmalezado de 
terrenos baldíos privados que no 
se encuentran debidamente man-
tenidos por sus propietarios.

Los trabajos forman parte del 
“Operativo Verano”, una plani-
ficación de acciones orientadas 
a concientizar a la ciudadanía y 
asegurar el cumplimiento de las 
normas vigentes en materia de 
higiene urbana.

Como parte de esta iniciativa, 
los equipos municipales estuvie-
ron trabajando esta mañana en 
la limpieza y desmalezado de un 
terreno baldío ubicado en Lapra-
de al 3200.

“En este caso, estamos en la úl-
tima etapa de un proceso que se 
inició con la notificación al pro-
pietario del terreno, que tiene la 
obligación de limpiar y mantener 
su lote correctamente y en este 
caso no cumplió”, explicó la direc-
tora de Relaciones Institucionales, 
Gabriela Solano.

“Luego de 5 días de labrada la 
multa correspondiente, desde la 
Municipalidad estamos en con-
diciones de ingresar al terreno y 
efectuar la limpieza”, se explayó la 
funcionaria, quien remarcó que “el 
gasto de este procedimiento se le 
imputará al dueño del lote a través 
de la Tasa General de Inmuebles”

Solano subrayó que “la limpieza 
de baldíos es una acción que nos 
piden constantemente los vecinos 
por razones de higiene y sanidad, 
pero también como medida de se-
guridad ya que a menudo estos 
lugares son elegidos por los delin-
cuentes para resguardarse o dejar 
cosas robadas. Por eso, estamos 
pidiendo fuertemente a los propie-
tarios que cumplan con su debido 
mantenimiento”, manifestó.

Por su parte, Carlos Isas, director 
de Servicios Públicos, recordó que 
“la limpieza y mantenimiento de 
los terrenos es una obligación de 
los propietarios que está establecida 
por ordenanza, no solo al interior 
de cada parcela sino también en 
la vereda”.

“La Municipalidad no tiene la 
capacidad operativa para hacerse 

cargo de todos los baldíos privados 
y es por eso que necesitamos de la 
colaboración de todos los vecinos”, 
subrayó Isas. “Para evitar multas, 
lo que pedimos son acciones bási-
cas como cortar los yuyos perió-
dicamente, contar con un cesto 
de residuos, sacar la basura en 
los vólumenes reglamentarios y 
respetar los horarios de recolec-
ción”, detalló.

Los operativos de limpieza cuen-
tan con la intervención de las áreas 
de Servicios Públicos, Saneamiento 
Ambiental, Control Municipal, 
Policía Municipal y Relaciones 
Institicionales. Cabe recordar que 
las multas correspondientes se 
encuentran establecidas en el Có-
digo Municipal de Faltas (artículos 
134,135 y 136).

Legislación vigente

La ordenanza 3189/16, modificada 
por la ordenanza 3146/19, estable-
ce que todos los propietarios de 
inmuebles ubicados en la zona 
urbana de la ciudad están obliga-
dos a mantener libre de yuyos y 
malezas, tanto las aceras como 
los terrenos baldíos, inmuebles y 
las edificaciones en construcción, 
como asimismo en buen estado de 
higiene, conservación y seguridad. 
Para el caso de que no se cumpli-
mente lo exigido, están previstas las 
instancias de intimación y multa.

Por otra parte, la ordenanza 
3420/21, establece para inmuebles 
urbanos ociosos la aplicación de 

Fue durante una 
reunión que la diputada 
provincial de Encuentro 
Republicano Federal 
(ERF) mantuvo con el 
líder del espacio, Miguel 
Ángel Pichetto, en la 
Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires. 

Espacio institucional

Florito y Pichetto planificaron 
agenda para recorrer la provincia

La diputada provincial de En-
cuentro Republicano Federal 
(ERF) mantuvo una reunión de 
trabajo con el líder del espacio, 
Miguel Ángel Pichetto, en la Ciu-
dad Autónoma de Buenos Aires. 
Luego del mismo, la precandidata 
a gobernadora de Santa Fe dentro 
de Juntos por el Cambio, adelantó 
que el objetivo del encuentro fue 
planificar una agenda de visitas 
y reuniones por diferentes locali-
dades de la bota santafesina junto 
al actual titular de la Auditoría 
General de la Nación, de cara al 
año electoral. 

“Queremos llevar nuestro men-
saje de ideas claras basado en, como 
dice Miguel, recuperar la Argentina 
del trabajo, con apoyo a los sectores 
productivos y a las Pymes, con más 
generación de empleo genuino y 
por otro lado, como venimos sos-
teniendo desde que comenzamos 
nuestro trabajo legislativo, con 
más calidad educativa”, explicó. 

Pichetto ungió a Florito como 
su candidata a gobernadora de 
Santa Fe en agosto pasado. Du-
rante el 2022 visitó varias veces la 
provincia para recorrer diferentes 
localidades, sus industrias, comer-
cios y sectores de la producción, 
dialogar  con autoridades, reunirse, 
a instancias de Florito, con legis-
ladores de la oposición y otros ac-
tores políticos y presentar su libro 

Capitalismo o Pobrismo. 
Pichetto siente un gran compro-

miso por la provincia de Santa Fe y 
ha mostrado un apoyo permanente 
a los dirigentes del espacio de la 
provincia y en especial al lideraz-
go que demuestra Betina Florito. 
En la reunión en Buenos Aires 
de la que también participaron, 
el dirigente rionegrino de ERF, 
Jorge Franco, miembro además 
de la Mesa Nacional de JxC, el 
santafesino Cristian Hoffmann, 
integrante de la Mesa Nacional de 
ERF y la abogada rosarina, docto-
ra Victoria Pistono, integrante de 
ERF, además conversaron sobre la 
crítica situación de inseguridad 
que atraviesa la ciudad de Rosario. 

“Con Pichetto compartimos la 
misma preocupación y dolor que 
todos los santafesinos, de padecer el 
crecimiento del crimen organizado 
y el narcotráfico en el sur de nues-
tra provincia”, afirmó la presidenta 
del bloque ERF en la Cámara de 
Diputados de la provincia. 

Florito contó que en las últimas 
horas se conoció un informe que 
analiza las ejecuciones presupues-
tarias del Ministerio de Seguridad 
en el año pasado. Y allí se detectó 
que Santa Fe es claramente discri-
minada por la Nación en cuanto 
al envío de fondos. La provincia 
recibe poco más del 25% del pro-
medio nacional en relación a la 
cantidad de habitantes. 

“Espero que en la reunión que 
Omar Perotti mantuvo a solas con 
el presidente Alberto Fernández, 
nuestro gobernador haya exigido 
equidad en el reparto de los fondos 
para una provincia cuya ciudad 
más poblada, Rosario, vive una 
violencia inusitada como conse-
cuencia de las muertes que provoca 
el narcotráfico”, concluyó Florito.

Pichetto. ungió a Florito como su candidata a gobernadora de santa 
Fe en agosto pasado.

una sobretasa. Se entiende por in-
muebles urbanos ociosos a aquellos 
inmuebles de propiedad privada, 
ubicados en la zona definida como 
urbana, sobre los cuales no se está 
produciendo ningún ejercicio de 
uso por parte de su propietario o 
terceros. La categoría incluye a 
superficies sin lotear, lotes baldíos 
(cercados o no), a construcciones 
destinadas al uso residencia y a 
construcciones destinadas a fines 
comerciales.
También existe la ordenanza 
3406/20, que fija pautas para el “uso 
social de baldíos”, destinado a los 
propietarios de terrenos baldíos 
existentes en el ejido urbano de 
Santo Tomé y a las asociaciones 
vecinales y demás entidades con 
personería jurídica, interesadas 
en utilizarlos a través de la firma 
de un comodato para fines sociales 
tales como huertas, espacios recrea-
tivos, culturales o deportivos. En la 
misma se establecen importantes 
beneficios para los contribuyentes 
propietarios.

Finalmente, es importante re-
cordar que la ordenanza 2239/01 
-Código de Faltas-, hace referen-
cia a la basura depositada por los 
vecinos en la vía pública. La nor-
ma establece que la misma será 
colocada en la vereda o espacio 
verde de la propiedad, y que las 
ramas tienen que estar atadas 
y las hojas colocadas en bolsas 
o cajas, no pudiendo superar el 
metro cúbico.

Los trabajos. forman parte del “operativo Verano”
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Sabor a poco. El Tate tenía todo a favor pero se tuvo que conformar con un empate ante Colón.

Unión dejó pasar la gran 
oportunidad de hundir a su rival
El Tatengue tenía 
todo dado para darle 
a Colón el golpe de 
nocaut, sin embargo, 
no supo jugar el 
Clásico y en el final 
estuvo cerca de 
perderlo.

Antes del partido, la expectativa 
de los hinchas de Unión era enor-
me. Habían agotado todas las en-
tradas y horas antes del comienzo, 
las tribunas estaban pobladas. La 
sensación era que se aprestaban 
a vivir una fiesta, no tanto por lo 
que venía jugando su equipo, sino 
por lo mal que estaba el rival de 
toda la vida. A la hora de las pre-
sunciones, el Tate estaba ante un 
Clásico con pronóstico favorable.

Y mucho más cuando arrancó 
el partido ganando con el gol de 
Luciano Aued. Tenía todo a su 
favor para poner a Colón en la 
lona. Porque se le presentaba el 
contexto ideal. Es decir, con espa-
cios para aprovechar la velocidad 
de sus extremos, que es lo que 
mejor sabe hacer el equipo roji-
blanco. Cuando lo esperan sufre, 
pero cuando juega a correr, puede 
marcar diferencias.

De hecho, en el primer tiempo 
dispuso de varios contragolpes, 
en donde con solo acertar un pase 
llegaba el segundo gol. Pero una 
vez más, padeció la falta de reso-
lución en los metros finales. En 
este caso y a diferencia del cotejo 
con Barracas Central, Unión no 
generó chances claras como para 

convertir, ya que se equivocó an-
tes de ingresar al área.

Decisiones apresuradas, impre-
cisiones a la hora de entregar el 
balón, frialdad y sabiduría para 
dar el último pase, fueron algu-
nos de los motivos por los cuales 
Unión no llegó a aumentar el re-
sultado. Hizo todo mal cuando el 
rival estaba conmovido y adoleció 
de inteligencia para leer el partido 
y sacar provecho.

No pudo definirlo con un con-
texto por demás de favorable, lo 
que habla a las claras de los defec-
tos que tiene este equipo. Si bien es 
cierto que le falta mayor jerarquía, 
la realidad es que los partidos que 
tiene para ganarlos no lo consi-
gue. No solo pasó ante Colón, sino 
también contra Barracas Central 
y Banfield.

Y en el Clásico, cuando Colón 
empató, le comenzó a pesar el par-
tido. Los jugadores se sacaban la 
pelota de encima, a muchos le que-
maba y no se comprometían con el 
juego. Encima y como es habitual, 
Gustavo Munúa demoró los cam-
bios, con un rival que dominaba 
el juego, el DT rojiblanco recién 
realizó las primeras variantes a los 
28’ del complemento.

Sin dudas que Munúa debió 
ajustar antes, cuando era evidente 
el dominio de Colón. Y los que en-
traron tampoco fueron solución, 
porque ya el partido estaba volca-
do en favor del equipo visitante. 
A Unión en el complemento le 
faltó rebeldía, ni siquiera pudo 
aprovechar el plus que significaba 
la localía, ni tampoco jugar con la 
desesperación de su rival.

Unión había ganado los últimos 
dos Clásicos en el 15 de Abril, ante 
equipos más jerarquizados de Co-
lón. Por ello, es que en la previa, 
muchos gastaban a cuenta de un 
nuevo triunfo, teniendo en cuenta 
las carencias de su rival. Pero los 
hinchas no contaban con los evi-
dentes defectos que tiene el equipo 
tatengue.

No es casualidad que Unión 
hace ocho partidos que no gana 
y que de los últimos 20 apenas 
sumó dos triunfos. Una pésima 
campaña, que refleja el presente 
de este equipo, que aún así tuvo la 
chance de quedarse con el Clásico, 
más por defectos de Colón que 
por virtudes propias. Pero ni así 
le alcanzó y dejó pasar el tren. Un 
empate que no está mal, por lo que 
fueron los 90’, pero que al hincha 

lo dejó frustrado.

Los pobres números de Munúa

Unión en cuatro fechas de la Liga 
Profesional todavía no pudo ga-
nar, más allá que Gustavo Munúa 
en cada conferencia de prensa se 
esfuerce en resaltar las cuestiones 
positivas de su equipo, y a mencio-
nar el proceso de adaptación que 
necesita su equipo, tras la partida 
de jugadores que fueron muy im-
portantes en 2022.

Sin embargo, ni con aquel plan-
tel ni con el actual, Gustavo Mu-
núa consigue sacar al equipo de 
una crisis futbolística que tiene 
como referencia los últimos 20 
partidos, de los cuales solo pudo 
ganar dos, empatar ocho, mien-
tras que perdió los otros 10. Sin 
dudas que es una campaña de 
ciclo terminado, que está muy 
lejos de tener la ambición de un 
equipo protagonista y que pueda 
pelear por una copa, y de paso ge-
nera que el promedio importante 
que tenía se comience a desinflar 
peligrosamente.

Está claro que las palabras pro-
ceso y proyecto son las únicas que 
pueden defender el ciclo de Gus-
tavo Munúa, más allá que varios 
hinchas tras el Clásico Santafesi-
no se acercaron hasta su posición 
para hacerle saber el malestar por 
la pobre campaña que viene reali-
zando. De hecho, los números en 
Unión dejaron de ser buenos hace 
mucho tiempo. Es que al frente del 
equipo estuvo en 66 ocasiones, lap-
so donde sumó 21 victoria, registró 
18 empates y sufrió 27 derrotas (72 
goles a favor y 76 en contra), con 
una eficacia del 39.39%.

Deportes

Unión
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Sacó pecho. Colón llegó de punto al Clásico Santafesino y casi lo gana en 
la última pelota.

Colón llegaba de punto, pero 
terminó salvando la ropa
En la previa, el Sabalero arribaba al Clásico en el peor de los escenarios, 
por ese motivo, el punto y la imagen del segundo tiempo le permitieron 
salir ileso.

Como hacía tiempo no sucedía, 
en la previa al Clásico, Colón 
llegaba de punto. Un equipo 
que sumaba tres derrotas con-
secutivas, con jugadores en un 
nivel muy bajo y la confianza 
en el subsuelo. Además de la in-
terna puertas adentro entre la 
dirigencia y Marcelo Saralegui, 
ya que el entrenador se negó a 
dejar su cargo, ante el pedido de 
los dirigentes, luego de la caída 
ante Sarmiento.

Toda esa tensión y el clima 
enrarecido que envolvía al 
mundo sabalero, hacían pre-
sagiar un Clásico adverso. Los 
argumentos futbolísticos como 
para pensar en un buen resulta-

do no abundaban y la principal 
ilusión por parte de los hinchas 
de Colón pasaba por la famosa 
frase de que “un Clásico es un 
partido aparte”.

Encima, el partido arrancó de 
la peor manera, ya que a los 20’ 
lo perdía y ese gol de Luciano 
Aued, presagiaba la tormenta. 
Muchos gastaban a cuenta de 
que el resultado adverso, podía 
demoler a un equipo falto de 
confianza y sin atributos fut-
bolísticos. La sensación que so-
brevolaba el estadio 15 de Abril 
era que, si Unión estaba lúcido, 
el Sabalero podía sufrir una 
catástrofe.

Pero eso no sucedió, primero 

por errores de Unión a la hora 
de manejar los contragolpes y 
luego por mérito de Colón, que 
con el correr de los minutos 
comenzó a dominar a su rival y 
lo superó de manera nítida en 
el segundo tiempo. Bajo la con-
ducción de Baldomero Perlaza 
(la figura del Clásico) el elen-
co visitante se fue imponiendo 
hasta llegar al empate y estuvo 
cerca de ganarlo.

La piña que significó el gol de 
Unión no lo mandó a la lona. Es 
cierto que trastabilló y estuvo 
algunos minutos obnubilado, 
pero se mantuvo en pie y pudo 
continuar el combate. Y si bien 
el cotejo terminó en empate, si 
esto fuera boxeo, Colón habría 
tenido una leve ventaja en las 
tarjetas. Porque terminó dejan-
do una mejor imagen que su 
adversario.

Un empate que le da oxígeno 
no solo al plantel, sino también 
a los dirigentes que decidieron 
ponerle fin al ciclo de Sarale-
gui. Una derrota en el Clásico 
hubiese significado una heca-
tombe, teniendo en cuenta que 
el próximo partido Colón juega 
como local. Por ello, este re-
sultado, permite que, por unos 
días, el clima sea de mayor tran-
quilidad y la salida del técnico 
ayudará a descomprimir el am-
biente.

No hay dudas que Colón ter-
minó salvando la ropa e incluso 
si se animaba, podía quedarse 
con todo. Por momentos pare-
ció conformarse con el empate, 

algo que se desprende de los 
cambios realizados por Sarale-
gui. Le faltó arriesgar un poco 

más y aprovechar el desconcier-
to de Unión en la etapa comple-
mentaria.

Aun así, antes del partido y 
por como llegaba el Rojinegro, 
está claro que un empate se tra-
taba de un muy buen resultado. 
Habitualmente se dice, que los 
Clásicos no se pierden y esa fue 
la premisa que lo llevó a Colón 
a empatar y no enloquecerse 
por los tres puntos. Como si 
supiera que el punto lo mante-
nía con vida y que un descuido 
podía resultar fatal.

Lo positivo para el equipo es 
que se sobrepuso a la adversi-
dad y que cuando tenía todo 
para sucumbir, salió a flote. 
Indudablemente que debe me-
jorar muchísimo en todos los 
aspectos, pero al menos, en el 
partido más importante del tor-
neo, no hizo agua. Colón estaba 
para el cachetazo, pero logró es-
quivar la mano que lo hubiese 
puesto nocaut y aguantó la pe-
lea de pie, logrando un empate 
aliviador.
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Despedida. Colón a través de sus redes sociales le envió un mensaje de agradecimiento al cuerpo técnico.

“Los dirigentes decidieron 
que no siga por temor”
Marcelo Saralegui 
contó los motivos de 
su salida de Colón, 
habló de los dirigentes, 
de las ganas de seguir 
y aclaró la polémica 
situación de Ramón 
Ábila.

El ciclo de Marcelo Saralegui 
al frente de Colón ya es histo-
ria. El DT dirigió 10 partidos, 
de los cuales ganó tres, empató 
dos y perdió cinco. Esto, más 
la pobre respuesta futbolística 
del equipo, fue determinante 
para la decisión que tomaron los 
dirigentes de prescindir de sus 
servicios.

El mismo Marcelo Saralegui 
confirmó la información de que 
dejaba de ser el entrenador de Co-
lón en diálogo con DSports Radio, 
donde comenzó diciendo: “Dejé 
de ser el técnico de Colón, en co-
mún acuerdo con los directivos, 
tenía muchas ganas de continuar, 
de revertir la situación, pero nos 
fue mal en el arranque del cam-
peonato y los técnicos pagamos 
los platos rotos”.

“Fue una conversación con 
los directivos, encabezados por 
José Vignatti, lo único que no 
perdonaría es bajar los brazos. 
Quería ganar los tres puntos, sa-
bía que en algún momento iba a 
llegar, las incorporaciones llega-
ron tarde, y para descomprimir 
la situación de ellos se tomó esa 
decisión”, agregó Marcelo Sara-
legui sobre su salida de Colón

Y Marcelo Saralegui dijo: 
“Ellos lo ven como muchos agra-
vios para la CD, eso hace que en 
algún lado tenga que canalizar-
se, y lo ven por mi parte. Como lo 
dije si estaba fuerte con ningún 
punto, con uno me sentía Tar-
zán. Mañana me voy a despedir 
de los jugadores, desearles los 
mejores, hay material para estar 
más adelante, entre los 10 prime-
ros, ojalá que se dé porque Colón 
tiene un gran grupo humano”.

Y Marcelo Saralegui conti-
nuó: “Estaba contento con el 
grupo, las incorporaciones lle-
garon tarde, no se los pudo tener 
en diciembre, un tema de bille-
tera, ya que cuesta mucho que 
vengan a la institución. El plan-
tel se armó con lo que se pudo y 
estaba conforme. Me llamaron 
hace un ratito, salí de la oficina 
del presidente con cuatro direc-
tivos, vieron una reacción, pero 

no conforma. Pero por temor y 
cosas del fútbol decidieron que 
no siga, sabía que la cosa no 
estaba. De común acuerdo me 
desvinculo de Colón.

Sobre si entraba la del final 
considera que podía seguir como 
DT de Colón, Marcelo Saralegui 
expuso: “Si la de (Juan Pablo) 
Álvarez entraba seguía siendo el 
técnico, cuando pega en el palo y 
va afuera te echan, si va adentro 
seguís, si se jugaban cinco minu-
tos más lo ganábamos. Este pun-
to hará muy fuerte a Colón. Un 
punto en cuatro partidos es una 
cosecha magra, quizás este punto 
nos podía acomodar. Hubiese sido 
ganar sobre la hora, hubiese sido 
un triunfazo. Hablé con los juga-
dores, con algunos hinchas, hacía 
15 meses cuando fue campeón, 
achiqué las líneas, fui a la cancha 
de Estudiantes y ganamos, gana-
mos tres partidos seguidos”.

Luego, se le preguntó por la 
tardanza de Wanchope Ábila 
en sumarse a la pretemporada, 
y tiró: “Fue un permiso con-
sensuado de la directiva, que 
tenía la única oportunidad de 
ver campeón del mundo a Ar-
gentina. Eso trajo malestar al 
grupo, que estaba trabajando 
con 40º de calor en Santa Fe, no 
llegó de la mejor forma física, 
después se lesionó un poquito, y 
no pudimos ponerlo a punto, es 
un jugador muy, muy importan-
te. Está falto desde lo físico, pero 
había que ponerlo adentro, tiene 
mucha personalidad. Uno apela 
a las personas y con su físico 
le cuesta mucho más. Si está 
bien puede hacer la diferencia 

porque tiene mucha presencia 
en el área”.

En el final, Marcelo Saralegui 
dijo: “Lo único que no perdono 
en la vida es bajar los brazos, 
capaz sigo pensando como ju-
gador, me gustan las difíciles, 
cada equipo que venía a Santa 
Fe los vacunaba, es el legado 
que le dejo a mis hijos, siempre 
sigo adelante. Fue muy fuer-
te la experiencia, es uno de los 
mejores fútbol del mundo. Fue 
todo positivo, porque se fueron 
muchos jugadores de jerarquía 
y experiencia, no pudimos lle-

garles a otros jugadores desde lo 
económico, es un desafío traer 
jugadores y hacerlos jugar como 
uno quiere. Fue muy lindo y es-

toy agradecido a Colón. Fue un 
puntazo, casi lo ganamos. Pero 
los dirigentes tienen que tomar 
decisiones y la toman”.
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Una nueva era. El experimentado y exitoso Pipo Gorosito dirigirá al Sabalero. Llegaría con el mismo cuerpo técnico que tuvo en Gimnasia.

En Colón llega el momento 
de Néstor Pipo Gorosito

Tras la salida de 
Marcelo Saralegui, los 
dirigentes avanzaron 
para cerrar la llegada 
del ex-DT de Gimnasia, 
quien debutaría el 
domingo frente a 
Huracán.

Desde que Colón perdió frente 
a Godoy Cruz, en el Malvinas 
Argentinas de Mendoza, los di-
rigentes con José Vignatti a la 
cabeza se pusieron en alerta 
en relación a la continuidad de 
Marcelo Saralegui. Fue así que, 
en la semana previa al partido 
ante Sarmiento, el presidente 
habló con LT9 (AM 1150), con-
firmando al uruguayo, desco-
nociendo los rumores de Néstor 
Gorosito y tratando de “mal 
intencionadas” a las informa-
ciones que se brindaban al res-
pecto.

Lo concreto es que José Vig-
natti fue invitado al lanzamien-
to conjunto de la candidatura 
sudamericana para el Mundial 
2030 y aprovechó su estadía en 
Buenos Aires para tomar los 
primeros contactos con Néstor 
Gorosito. No lo pudo hacer di-

rectamente con el DT, pero sí 
con su representante, más allá 
que se fue espantado por las 
pretensiones económicas.

La derrota ante Sarmiento y 
los cuestionamientos para los 
dirigentes en el Brigadier Ló-
pez, sobre todo para con la per-
sona de José Vignatti, generó 
que en una reunión armada de 
urgencia se decidiera terminar 
con el ciclo de Marcelo Sara-
legui como DT, quien sin em-
bargo hizo caso omiso y pidió 
dirigir el Clásico Santafesino 
ante Unión, donde salió ileso 
con el empate 1-1 y reclamando 
por su continuidad.

Sin embargo, el lunes fue 
convocado por los dirigentes 
a la casa del presidente José 
Vignatti donde se le comunicó 
que dejaba de ser el DT, quien 
luego en contacto con DSports 
reveló los motivos de su salida, 
y anticipó que se dio de común 
acuerdo. Fue entonces que lle-
gó el turno de que Néstor Go-
rosito comience a ganar cada 
vez más espacio en los medios 
periodísticos.

UNO Santa Fe adelantó que 
las negociaciones con Néstor 
Gorosito venían viento en popa, 
más allá que todavía había pro-
fundas diferencias económicas. 
Pero en atención a la necesi-

dad que tiene Colón, se hizo un 
gran esfuerzo y se llegó a un 
principio de acuerdo, al cual 
por estas horas se estaba inten-
tando terminar de darle.

Solo resta que Néstor Goro-
sito firme su contrato, que lo 
unirá a Colón hasta el 31 de 
diciembre de este año, con un 
sueldo muy elevado para lo que 
es la realidad económica del 
fútbol argentino en general y 
del club en particular.

Néstor Gorosito se pondrá 
al frente del plantel, ya que su 
objetivo es dirigir a Colón en el 
partido del próximo domingo 
a las 17 frente a Huracán, más 
allá que en el entrenamiento 
del martes estuvo Adrián Mari-
ni de forma interina.

Los ayudantes de Pipo

Néstor Gorosito, de 58 años, 
dirigió anteriormente a nueve 
equipos en Argentina, los an-
teriores fueron Nueva Chicago, 
San Lorenzo, Lanús, Rosario 
Central, Argentinos Juniors, 
River, Tigre, San Martín de San 
Juan y el mencionado Gimna-
sia y Esgrima La Plata.

El próximo partido de Colón 
será el domingo por la quin-
ta fecha del torneo doméstico 
como local de Huracán, y se es-

tima que Gorosito podría debu-
tar ese día, mientras que, hasta 
que no firme su contrato, es 
probable que los entrenamien-
tos sean dirigidos por Adrián 
Marini.

Los ayudantes de campo son 
Jorge Borelli (58) y Gustavo Za-
pata (55), que junto a Néstor 
Gorosito fueron compañeros en 
River y San Lorenzo, e incluso 
en la Selección Argentina, con 
la cual se consagraron campeo-
nes de América en 1993.

Luego aparecen Sebastián 
Somoza y Marcelo Villasanti, 
preparador físico y entrenador 
de arqueros respectivamente, 
quienes son parte estable del 
staff  de trabajo de Gorosito e 
integran su grupo de confianza.

Mientras que por lo que se 
pudo averiguar, Colón también 
le pondrá a disposición de Nés-
tor Gorosito a varios empleados 
del club, como preparadores físi-
cos, entrenadores de arqueros, 
nutricionistas y cuerpo médico.

Garcés sacó pecho por el Clá-
sico
Colón cortó la racha de tres 
derrotas en fila con el empate 
de este domingo ante Unión en 
el Clásico 1-1 por la 4ª fecha de 
la Liga Profesional. Si bien es 
cierto que, todavía siendo un 

rendimiento con picos bajos en 
los inicios, en esta ocasión se 
mostró rebeldía para salir ade-
lante. Así lo entendió Facundo 
Garcés.

“Nunca sentimos peligro. El 
gol de ellos viene de una pelota 
parada y las más claras fue-
ron todas nuestras. Nos vamos 
tranquilos por lo que hicimos. 
Nos faltó la cuota de suerte”, 
exclamó.

Asimismo, fue contundente: 
“Teníamos que ir al frente. Pri-
mero había que ir por el empate 
y luego romper con el segundo. 
Lo buscamos de varias mane-
ras. Nos costó al principio a 
acomodarnos. Luego arriesga-
mos, jugamos y las más claras 
las tuvimos nosotros”.

En otro tramo de la charla 
con los medios, evitó referirse 
a la continuidad de Marcelo 
Saralegui: “Tratamos de abs-
traernos y solo pensar en el 
partido. A pesar de los rumores, 
teníamos que ser nosotros lo 
que debíamos poner la cara”.

En el final, admitió: “Lo pri-
mero que me salió es la bron-
ca de tener más chances para 
ganarlo y no hacerlo. Son par-
tidos, son Clásicos y lo impor-
tante es que hubo mejoría a 
nivel grupal, siendo compacto y 
cortando la mala racha”.

Deportes

Colón
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Colón y su picadora 
de técnicos no 
para: cuatro en 14 
meses

El próximo 4 de junio, Colón cum-
plirá dos años del acontecimiento 
más importante de toda su his-
toria. Nadie, ni el más fanático 
hincha rojinegro, hubiera pensado 
que lo que vendría sería triste y 
cada vez con un horizonte sin cla-
ridad.

Julio César Falcioni fue el elegi-
do al no poder convencer a Eduar-
do Domínguez para que siga al 
frente del equipo en 2022. Pelusa 
se puso al frente con el desafío de 
jugar la fase de grupos en la Copa 
Libertadores.

Por la Copa de la Liga 2022, el 
pasaje de los rojinegros fue sin 
pena ni gloria. En la zona B termi-
nó 9º con 3 victorias, 7 empates y 4 

derrotas. Sumó 16 puntos (38,1%) 
y si bien llegó a las últimas fechas 
con chances de acceder a cuartos 
de final, el equipo jamás encontró 
una regularidad, pasando por mu-
chas formaciones que entregaba la 
doble competencia.

Su andar en la fase de grupos 
de la Libertadores fue muy buena, 
con 3 victorias (todas como local), 
un empate y dos derrotas. Tenía 
los octavos de final con cierre en 
casa, pero a pesar de empatar 1-1 
en la ida, los cordobeses se impu-
sieron 2-0 en el Brigadier López 
para eliminarlo de manera tem-
prana.

Falcioni también estuvo al fren-
te por la Copa Argentina. Eliminó 
el 1 de marzo en Rafaela a Peñarol 
(SJ) al vencerlo 2-1, pero en los 
16vos de final, el futuro campeón, 
Patronato, lo sacó de competencia 
por penales, al batirlo 3-2 el 22 de 
junio (igualaron 1 a 1).

Con esas frustraciones encima, 

se puso en marcha la Liga Profe-
sional 2022, apenas sumando un 
triunfo ante River, dos empates y 
tres derrotas. Con la derrota ante 
Godoy Cruz el 2 de julio, el segundo 
ciclo de Falcioni fue historia.

Chupete al rescate parte uno
Adrián Marini le inyectó un poco 
de energía y Colón salió a la can-
cha y le ganó 2-1 a Vélez, con los 
goles de Facundo Garcés y Ramón 
Ábila. Ya estaba contratado Sergio 
Rondina, que llegaba después de 
su experiencia en Central Córdoba 
(SdE).
El Huevo y su paso fugaz
Con Rondina al frente, Colón tenía 
por delante el desafío de sumar 
puntos para buscar el regreso a 
la Copa Sudamericana 2023. Pero 
con un puñado de partidos encima 
(7), también la dirigencia resolvió 
echarlo. Le ganó a Sarmiento, em-
pató 4 y perdió 2 veces, la última 
precisamente con goleada en San-

tiago del Estero.

El segundo ciclo de Marini
Otra vez Chupete poniendo la cara 
por Colón en un momento críti-
co. El primer partido del segundo 
proceso volvió a ganar 2-1 a Tigre. 
Pero luego vendrían una sucesión 
de resultados adversos: un empate 
y cinco derrotas. La última con 
un contundente 4-0 en casa ante 
Argentinos Juniors decantó en ir a 
buscar otra opción para un banco 
caliente.

Con el inflador anímico fue Mar-
celo Saralegui, que había dejado su 
huella como jugador, quien tomó 
el desafío de dar, en principio, una 
mano para sumar puntos sin chan-
ces de clasificar a una copa inter-
nacional.

Las victorias seguidas con Estu-
diantes, Patronato y Platense ilu-
sionaron a todos. Después llegaron 
derrotas como local ante Racing y 
Defensa. La despedida fue con em-

pate en Rosario frente a Central. 
Eso determinó que el presidente 
Vignatti le extienda la confianza.

Colón sumó en el 15 de Abril su 
primer punto de la temporada, 
pero en verdad son dos puntos de 
los últimos 21 en juego. Un proceso 
corto y otro más en una dirigencia 
que no le encuentra la vuelta a los 
entrenadores. Ya son 4 en los últi-
mos 14 meses de vida en la rama 
futbolística rojinegra.

Salta el fusible. En Colón queda de 
manifiesto la falta de un proyecto 
deportivo.
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